

Le combat spirituel (Culte du 18 février 2024, Catherine Jaquet)

Sans doute avez-vous déjà vécu des moments de combat spirituel, un moment où nous nous sentons seul et que Dieu nous paraît très loin ?

...un moment où nous nous disons : « ce à quoi je crois n'est-ce pas une chimère, un rêve, une illusion ?

...ou bien avez-vous déjà ressenti de l'opposition, de la crainte au moment de témoigner de votre foi ? ...ou d'agir selon ce que Dieu nous demande ?

En tout cas j'ai vécu des moments comme ceux-là, et je m'attends à en vivre encore.

Le premier souvenir marquant je l'ai vécu après mon baptême, j'avais 20 ans. Je venais de vivre un moment important, je m'en étais beaucoup réjouie.

J'avais témoigné de ce que Dieu était pour moi, de mon amour pour Lui et de mon désir de suivre Christ.

Dans les jours qui ont suivi, je me suis sentie seule, triste. J'avais de la peine à parler avec Dieu, de le louer. Je ne comprenais pas ce qui m'arrivait, pire je n'osais pas en parler car je me sentais fautive. Je n'avais jamais entendu parler de combat spirituel. J'étais démunie, et je n'étais pas équipée pour y faire face.

Pourtant dans nos bibles dès le chapitre 3 de la Genèse aux versets 3 à 15, juste après la création, tellement glorieuse dans laquelle la bonté de Dieu s'est manifestée de manière éclatante, il est question de combat spirituel.

La ruse du malin se manifeste, ce qui entraîne la désobéissance à leur créateur d'Ève et d'Adam.

Comme Martin Hoegger nous l'a rappelé il y a 15 jours, Satan cherche à nous détourner de Dieu de 3 manières :

- par le péché,
- par les tentations du monde qui nous entoure,
- mais aussi en dressant devant nous des obstacles pour ne pas progresser dans notre vie avec Lui, ou nous mettre en doute quand nous cherchons à gagner des territoires spirituels.

C'est sur ce 3^{ème} élément que j'aimerais partager ce matin les réflexions que Dieu a déposé sur mon cœur ces derniers mois.

Dans Esaïe 14.12 à 15, il est question de la chute de satan, cet astre brillant, plein d'orgueil, qui manifestait son intention de se placer plus haut que Dieu lui-même, et que Dieu a éjecté avant même la création de la place qu'il occupait avec les anges.

Dans le 1^{er} chapitre du livre de Job, nous comprenons comment l'accusateur satan n'a de cesse de mener le combat. Son orgueil, sa non-acceptation de sa défaite, le conduisent malgré tout à chercher à mettre Dieu en défaut.

Plus tard même la résurrection de Jésus ne lui a pas suffi, alors que la puissance de Dieu était manifeste, et sa victoire totale, éclatante sur toute chose y compris sur les principautés et pouvoirs du mal. Colossiens 2. 13-15

En effet, quand vous avez été baptisés, vous avez été mis au tombeau avec le Christ, et vous êtes aussi ressuscités avec lui, parce que vous avez cru en la puissance de Dieu qui l'a ramené d'entre les morts.

Autrefois, vous étiez spirituellement morts à cause de vos fautes et parce que vous étiez des incirconcis, des païens.

Mais maintenant, Dieu vous a fait revivre avec le Christ. Il nous a pardonné toutes nos fautes.

Il a annulé le document qui nous accusait et qui nous était contraire par ses dispositions : il l'a supprimé en le clouant à la croix.

C'est ainsi que Dieu a désarmé les autorités et pouvoirs spirituels; il les a donnés publiquement en spectacle en les emmenant comme prisonniers dans le cortège triomphal de son Fils.

Connaissant très bien la nature de Dieu, Souverain sur toutes choses, satan sait qu'il pourrait être exterminé par Dieu comme Il l'a fait à plusieurs reprises par exemple à Sodome et Gomorrhe, où Il a détruit ville et population.

Alors sa cible de destruction privilégiée devient la création de Dieu et par conséquent : l'homme et la femme que nous sommes.

Nous devenons donc pour lui, après Adam et Ève, les êtres à séparer de Dieu car nous sommes ce que notre Père a de plus chère.

Nous sommes donc impliqués dans une guerre spirituelle, qui nous dépasse complètement dans laquelle l'enjeu principal est la recherche obsessionnelle du diable de reprendre un pouvoir, de manifester son influence sur le monde et retrouver une autorité qu'il a perdu.

Nous ne devrions donc pas être étonné et capable de discerner lorsque le destructeur cherche à voler, tuer ou détruire.

Nos frères et sœurs persécutés, savent qui se cache derrière ceux qui cherche à les détruire mais nous, identifions-nous les ruses tout autant destructrices que sème notre ennemi dans notre quotidien ? Jusqu'où, nous adaptons-nous au mode de vie confortable de ce monde qui nous environne et nous conduit à perdre notre vigilance ? Sommes-nous conscient que nous sommes au centre de ce combat spirituel ?

Jésus lui aussi a vécu des combats spirituels pendant son ministère terrestre, le premier qui nous est relaté est celui qui se passe après son baptême.

Il nous est dit dans Matthieu 4 :1 à 11: tout d'abord : L'esprit de Dieu conduit Jésus dans le désert pour qu'Il soit tenté.

Ce verset peut questionner sur l'origine de nos difficultés, et nous aimerions bien avoir des réponses à nos : « pourquoi ? »

Pour ma part je veux m'en tenir à la bonté de Dieu en toutes circonstances, comme il est dit : dans Jérémie 9 : 24. Je suis l'Éternel, qui use de bonté, de jugement et de justice sur la terre, car je trouve mes délices en ces choses-là. Je veux prioritairement me concentrer sur : Comment je vais traverser cette phase de combat ?

Alors que Jésus est affaibli par 40 jours de jeun, à 3 reprises satan-le tentateur le met face à sa capacité à obéir à son Père.

La 1^{ère} des tentations touche à l'obéissance aux commandements de Dieu : Jésus y répond par « L'homme ne vivra pas de pain seulement, mais de toute parole qui sort de la bouche de Dieu »

La 2^{ème} concerne son obéissance à son Père : Il répond par « Tu ne provoqueras pas le Seigneur, ton Dieu ».

La 3^{ème} questionne sa soumission à l'autorité de Dieu : Il répond « C'est le Seigneur, ton Dieu que tu adoreras et c'est Lui seul que tu serviras. »

Il est intéressant d'être attentif à ce qui se passe :

- Jésus s'appuie sur la Parole de Dieu pour résister au tentateur.
- Lors de la 3^{ème} tentation Jésus avec autorité intime à satan de se retirer.
- Jésus nous démontre ainsi comment nous devons nous positionner face au tentateur.
- Enfin, c'est à partir de cette étape qu'Il entre pleinement dans le ministère qui est le sien.

Jésus rempli du Saint Esprit au moment de son baptême, nous démontre comment il se saisit de la puissance du Saint Esprit en lui pour faire face à son ennemi. Luc 4 versets 1 et 14.

Ainsi Il prêt à entrer dans la mission terrestre qui est la sienne.

Notre identité de chrétien ne nous protège pas de vivre des combats spirituels, bien au contraire surtout lorsque que nous portons la lumière de Christ.

Paul le confirme dans Éphésiens au chapitre 6 : 12 . Nous n'avons pas à lutter contre des êtres humains, mais contre les puissances spirituelles mauvaises du monde céleste, les autorités, les pouvoirs et les maitres du monde obscur.

Satan ne se contente pas de chercher à nous séparer de Dieu, il s'attaque aussi aux territoires que Dieu a donnés à ses enfants, à son peuple.

Dans l'ancien testament, de nombreux récits de guerre nous sont relatés. Il s'agit de batailles qui concernent l'acquisition ou la défense de territoires appartenant à Dieu et que satan cherche à voler.

De la même manière Dieu nous a donné des territoires : nos familles, notre travail, nos études, une famille spirituelle, les missions que nous avons reçu de Lui, nos amis. Où sont nos combats ?

J'aimerais vous proposer 3 mn de temps avec Dieu pour identifier les combats auxquels nous faisons face en ce moment, personnellement ou collectivement, familialement ou professionnellement.

Très bonne nouvelle, nous ne sommes pas seul face à tous ces combats, Dieu est à nos côtés, plus, Il combat avec nous et nous permet d'entrer dans Sa victoire, comme il l'a fait pour son peuple lorsqu'il entre dans le pays promis qu'Il leur a donné.

Tant que les Israélites s'appuient sur l'Éternel le Dieu des armées, ils obtiennent la victoire, dès qu'ils veulent faire par leurs propres forces ils perdent le combat.

Dans 2 Corinthiens 10 : 3 à 5 ; Paul nous encourage en s'appuyant sur la douceur et la bienveillance de Christ à ne pas utiliser nos stratégies humaines habituelles face au combat.

Il ne s'agit pas d'échafauder des plans de défense, ou de nous contraindre d'une manière ou d'une autre avec force à changer des choses en nous. Il nous encourage à entrevoir le combat d'une tout autre manière.

Alors qu'il s'apprête à nous mettre en garde sur notre manière de démolir des forteresses, c'est avec douceur et bienveillance qu'il s'adresse aux Éphésiens.

C'est un paradoxe aux antipodes de ce que nous vivons trop souvent. Face à la confrontation, il s'appuie sur la douceur et la bienveillance de Christ.

Il dit : Si c'est bien dans la chair que nous vivons, ce n'est pas selon la chair que nous combattons. Car les armes avec lesquelles nous combattons ne sont pas celles de la chair; cependant elles ont le pouvoir, du fait de Dieu, de démolir des forteresses (en nous et à l'extérieur de nous).

Ainsi, nous démolissons les raisonnements et toute hauteur qui s'élève contre la connaissance de Dieu, et nous nous emparons de toute pensée pour l'amener captive à l'obéissance du Christ.

Le combat spirituel se joue principalement dans le domaine de nos pensées. Qu'est ce qui les influence ?

L'illustration nous en est donnée à travers le récit que nous lisons dans Nombres 13 par les retours des espions envoyés par Moïse pour explorer le pays promis.

Est-ce nos peurs qui nous guident comme pour les 10 des 12 espions qui reviennent paniqués par ce qu'ils ont vu ? ou est-ce les promesses de Dieu pour nous comme c'était le cas de Caleb et Josué.

Même réalité, mais divergence complète dans le constat, et réaction opposée.

C'est dans la prière en nous appuyant sur le sang de Christ versé à la croix, et en demandant au Saint Esprit de mettre sa lumière dans nos vies que nous vivons la victoire.

Notre rôle c'est l'obéissance, la persévérance et la détermination dans la prière pour nous attendre à la délivrance dans le combat ;

Dieu Lui a déjà remporté la victoire pour nous selon sa volonté sachant qu'Il a des projets de paix et non de malheur, afin de nous assurer un avenir plein d'espérance. Jérémie 29 :11.

Face aux découragements, aux peurs qui peuvent nous habiter quand les éléments se déchainent, Paul nous incite vivement à puiser notre force dans l'union avec le Seigneur et dans son immense puissance pour tenir bon face aux ruses de l'ennemi. Il nous recommande face à ce combat qui se joue de nous équiper des armes spirituelles.

1. Ayons la vérité comme ceinture : c'est à dire que la parole de Dieu soit notre Guide
2. Portons la droiture comme cuirasse : Que la justice de Dieu soit notre référence.
3. Mettons le zèle pour chaussures : Que la volonté d'annoncer la bonne nouvelle de Dieu soit notre moteur.
4. Prenons toujours la foi comme bouclier : Que nous osions proclamer ce à quoi nous croyons sans crainte.
5. Acceptons le salut comme casque : Que nos pensées soient soumises à Christ et non aux pensées de la société dans laquelle nous évoluons.
6. Acceptons la parole de Dieu comme épée donnée par l'Esprit Saint : Que le Saint Esprit nous aide à mettre en pratique la parole de Dieu

Afin de tenir ferme et de garder l'espérance que Dieu est à nos côtés même dans ces moments difficiles, rappelons-nous les promesses qu'Il nous a faites. En voici quelques exemples.

1. Déjà dans les lois de Moïse il est dit : dans Deutéronome 28 :7. Lorsque des ennemis vous attaqueront l'Éternel vous donnera la victoire sur eux. S'ils arrivent par un seul chemin, ils sortiront par un seul chemin, ils s'enfuiront devant vous par 7 chemins.

- 2 Timothée 4 : 18 Le Seigneur, me délivrera de tout mal et me fera entrer sain et sauf dans son Royaume Céleste.
- 3 Jérémie 1 : 19. : Ils te combattront mais ils ne pourront rien contre toi car je suis avec toi pour te délivrer. C'est moi, le Seigneur qui le déclare.
- 4 Psaumes 50 :15 : Quand tu seras dans la détresse, appelle-moi, je te délivrerai et tu célébreras ma gloire.

Dans ces moment-là, je nous suggère de noter un verset qui nous parle le plus, dans un endroit proche de vous, et de le relire autant que ce sera nécessaire pour trouver la confiance en notre Dieu agissant pour nous.

Il y a quelques années alors que je développais l'entreprise Option Conseil avec la volonté d'être premièrement au service de Dieu, j'ai vécu à plusieurs reprises des temps de doutes, des temps d'oppression dans lesquels je percevais vraiment de l'opposition. C'était fort.

Un matin au réveil, un ami qui ne savait pas ce que j'étais en train de vivre m'a téléphonée pour me dire : « Cette nuit j'ai rêvé que tu traversais un temps de combat spirituel important. Je souhaite t'encourager de la part de Dieu et prier pour toi ». Je vous laisse imaginer la joie et la reconnaissance qui m'ont boosté pour la suite.

La présence d'amis et de frères et sœurs chrétiens est déterminante pour tenir bon.

Ne restons pas seul, le combat fait partie de notre réalité, n'ayons pas honte, ni peur, partageons nos besoins de prières pour retrouver et rester dans la paix, osons débriefer avec un ami chrétien pour retrouver la lucidité de ce qui se joue véritablement, ouvrons nos âmes et notre intelligence au Saint Esprit afin qu'Il remporte la victoire pour nous.

Si Dieu est avec nous qui sera contre nous ! Romains 8 : 3b

Questions pour une réflexion.

- 1° Quelle conscience aviez-vous du combat spirituel ? Merci de développer et ne pas répondre que par oui ou non.
- 2° Vivez-vous un combat spirituel actuellement ? Si oui, le groupe est appelé à prier pour vous.
- 3° Avez-vous vécu la délivrance d'un combat spirituel ? Si oui, quel a été votre sentiment ?